

令和7年度 京都市立九条塔南小学校 学校だより

# 九条塔南



11月号

令和7年 11月 5日  
京都市立九条塔南小学校  
校長 石原 通雄

## 高く雄々しい希望にもえてはげんだ今年の運動会

秋も深まり、朝夕の冷え込みに季節の移ろいを感じる頃となりました。子どもたちは、色づき始めた木々の下を元気に登校し、教室では学習に、校庭では遊びにと、日々の学校生活を楽しんでいます。

さて、11月1日(土)に開催いたしました運動会には、多くの保護者・地域の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。前日の雨により、運動場の状態がとても心配でしたが、子どもたちが活動する場所は実施可能な状態にまで水がはけていて、本当によかったです。応援席の一部には水たまりが残っていたりぬかるんでいたりしていたので、保護者や地域の皆様にはご不便をおかけしました。

子どもたちは、運動会スローガン「最後まで全力でやりきり 力を合わせて笑顔いっぱいの思い出をつくろう」を胸に練習の成果を発揮し、仲間と協力しながら一生懸命に演技・競技に取り組む姿を見せてくださいました。元気いっぱいの1年生、しっかりと1年生をリードした2年生、笑顔と躍動感あふれた3年生、かけ声や動きに迫力があった4年生、チームワークと学年的一体感を見せてくれた5年生、圧巻の演技で運動場全体を感動で包んでくれた6年生。皆様の温かいご声援が、子どもたちの大きな励みとなりましたこと、心より感謝申し上げます。

また、季節の変わり目を迎える、インフルエンザや風邪などの感染症が流行しやすい時期となってまいりました。学校では、手洗い・うがいの励行や換気の徹底など、予防に努めております。ご家庭でも、体調管理や早めの受診など、ご協力ををお願いいたします。

今後とも、子どもたちの健やかな成長のため、学校と家庭・地域が連携してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

校長 石原 通雄



# 11月の行事予定

## 【学校教育目標】

夢や希望に向かって、心豊かにたくましく輝く子の育成  
～自分から そして自分たちの力で 輝く九条塔南の子～

1	土	令和7年度 運動会(雨天時は4時間授業)	16	日	
2	日		17	月	なかまの日 5年 保育士体験 ALT
3	月	文化の日	18	火	フッ化物洗口 (1組)
4	火	冬季下校時刻開始(16時完全下校) フッ化物洗口 (1組)	19	水	フッ化物洗口(2・3組) 委員会活動のため 1年～4年 14:40下校
5	水	朝会 フッ化物洗口(2・3組) (運動会予備日) 5時間授業 14:45完全下校	20	木	教職員研修のため6-1以外 4時間授業 13:30完全下校
6	木	ALT 教職員研修のため 4時間授業 13:30完全下校	21	金	教職員研修のため 4時間授業 13:30完全下校
7	金	代休日	22	土	
8	土		23	日	
9	日		24	月	
10	月	朝会 ALT	25	火	フッ化物洗口 (1組)
11	火	フッ化物洗口 (1組) 1・2年 秋の遠足(宝が池方面) 3・5年 スマホ教室	26	水	フッ化物洗口(2・3組)
12	水	フッ化物洗口(2・3組) 5年 総合ゲストティーチャー来校	27	木	就学時健康診断のため 4時間授業 13:10完全下校
13	木	4年 社会見学(蹴上方面)ロング昼休み	28	金	ALT 教職員研修のため 5時間授業 14:30完全下校
14	金	教職員研修のため 5時間授業 14:30完全下校	29	土	
15	土		30	日	

## ～11月分集金のお知らせ～

引き落とし日は11月10日(月)です。各学年の金額は以下の通りです。

1年	6,000円	2年	5,148円
3年	6,100円	4年	7,900円
5年	10,800円	6年	7,756円

前日までに口座残高の確認をお願いいたします。



## 【12月の主な予定】

- 1日(月)朝会 人権月間(～24日まで)
- 2日(火)中学生チャレンジ体験(～5日まで)
- 11日(木)5年 社会見学(ダイハツ工場)
- 12日(金)6年 中学校体験
- 15日(月)～19日(金)個人懇談会
- 16日(火)1年、5年 はみがき巡回指導
- 22日(月)なかまの日
- 23日(火)町別こども会 集団下校
- 24日(水)2学期終業式 大掃除 給食終了
- 25日(木)～冬季休業
- 1月7日(水)3学期始業式



## 3年生 おたべ工場

社会科の学習で、教科書に出てくるおたべ工場の見学に行きました。京都を代表する和菓子であるおたべを作っているところや、工場で働いている人の様子を見ました。おたべ工場と合わせて京バームの工場見学もさせてもらいました。バームクーヘンはおたべと作り方も工夫も違い、比べることで発見できたこともあります。



## 2年生 防災センター

生活科の学習で、地域にある施設を知るために防災センターに行きました。来たことがある子どもたちも多かったのですが、何度も来ても勉強になるのが防災センターです。見つけたことや感じたこと、分かったことをプリントに書きながら、色々な体験活動を行いました。



## 5年生 花背山の家 宿泊学習

10月15日～17日に京都市にある花背山の家に行きました。あいにくの雨でできない活動もありましたが、変更した活動もとても意欲的に、元気よく取り組むことができました。主にグループで行う活動では、苦手な子にはやさしく声をかけながら、一緒に楽しみながら、協力をして取り組む姿がありました。野外炊飯では、火おこしから挑戦し、自分の役割を中心に丁寧に調理をすることができました。キャンプファイヤーの代わりに行ったキャンドルファイヤーでも、5年生の子どもたちらしい盛り上がりで、たくさん楽しみました。みんなと寝たり、お風呂に入ったりといった共同生活も、大きな経験と素敵な思い出になったと思います。いつもは当たり前なことも、自分でしなければならないからこそ分かるお家の人のありがたさも、感じたことだと思います。

5年生の保護者の皆様には準備から帰ってくるまで、さまざまな面でご協力いただき、ありがとうございました。ホームページにも活動の様子を掲載していますので、ぜひご覧ください。

